



*La cofradía de la Morcilla de Beasain celebrará su XXXVIº capítulo y nombrará como nuevos cofrades de honor a Juantxo Unanua, Eli Gorrotxategi y Andoni Aizpuru*

*El centro social Urbiberri, dentro de su fiesta anual rendirá homenaje a sus socios María Piris Jorge y Casildo Arraiza Echeverria*

*El teatro, los partidos infantiles de la escuela de pelota Murumendi, la música itinerante y el campeonato de aizkolaris por parejas completan el programa organizado en torno al día del patrón de la localidad*

Uno de los principales objetivos del gobierno municipal ha sido el de dar especial relevancia al día de San Martín de Loinaz. Para destacar la festividad del 5 de febrero, este año domingo, se ha elaborado una programación con actos que reivindican la identidad local en el que destacan las tradiciones populares. En ella han colaborado con el

ayuntamiento distintos agentes y asociaciones locales.

Siendo la festividad del patrón de Beasain, se ha realizado un esfuerzo para que todas las actividades en torno a esta celebración se concentren en el fin de semana y destaquen este día una vez superada la brecha provocada por la pandemia. Fruto de esa labor ha sido el programa presentado esta mañana en el salón de plenos del Ayto. Junto a la alcaldesa Leire Artola, han estado presentes los miembros de la Cofradía de la Morcilla Juanjo Ganzarain y Mari Carmen Liébana, el representante del centro social Urbiberri Carlos Posa, y el responsable de la asociación Egur sport, Luis Mari Bengoa.

Tras los argumentos expuestos por la alcaldesa en torno a la importancia de la festividad del 5 de febrero, se han ido desgranando los detalles de todas las actividades organizadas en la programación. Comenzando el viernes el teatro Usurbe acogerá la representación del grupo de teatro de Segura la obra Orreagatik iragan hurbilera, a las 20:30 horas. Las entradas están a la venta por 6 euros. El sábado 4 de febrero, víspera de Santa Águeda, a las 18:30 horas el grupo de Kantujira recorrerá las calles cantando las coplas de Santa Agueda. En la celebración de la misa de las 19:00 horas en la parroquia de la Asunción de Santa María, la coral Loinatz abesbatza interpretará la Salve de Xabier Sarasola. El domingo, a las 16:45 horas, el teatro Usurbe acogerá el espectáculo infantil Sentsazioak, ofrecido por los magos Cia y Hodei.

### **Primera fiesta en Urbiberri**

Tras explicar el alcalde el valor y el impulso que se quiere dar al día de San Martín de Loinaz, los representantes de cada asociación han dado cuenta detallada de los actos que han organizado. Así, el representante del centro social Urbiberri ha presentado el programa organizado por la asociación. Desde la apertura del nuevo centro celebrarán por primera vez la fiesta correspondiente a este día que antes celebraban en Aranealde. En la sede social, que reúne a casi 1.000 socios, el domingo a las 13:30 horas, se ofrecerá un almuerzo para los socios y socias. Tras el homenaje a María Piris Jorge y Casildo Arraiza Echeverría, a las 17:00 horas, el grupo de danzas Aurtzaka ofrecerá una actuación de danzas. A continuación tendrá lugar la actuación del coro Gurea y posteriormente actuará el grupo de baile En línea del Centro Social Urbiberri. Los actos programados finalizarán con bailables hasta las 21:00 horas.

### **Juantxo Unanua, Eli Gorrotxategi y Andoni Aizpuru nuevos cofrades de honor**

El día de San Martín de Loinaz tiene especial protagonismo la Cofradía

de la Morcilla de Beasain. Este año celebrará el XXXVIº capítulo nombrando a los nuevos cofrades de honor. Este honor lo recibirán este año las siguientes personas: Juantxo Unanua, que durante tres décadas ha sido cronista local de DV; la beasaindarra Eli Gorrotxategi, responsable de la quesería La Leze, y el periodista gabiriarra Andoni Aizpuru. Juanjo Ganzarain, miembro de la cofradía, ha señalado que acudirán a Beasain 83 representantes de 24 cofradías (13 de hego Euskal Herria, 4 de ipar Euskal Herria, 2 gallegos, 3 de Cantabria, y una de Asturias y otra de Alicante). El acto central dará comienzo a las 12:00 del mediodía como es habitual en la plaza de San Martín de Loinaz pero antes y después se llevarán a cabo distintas actividades como son la recepción a las cofradías, la misa mayor, la ofrenda floral y el agurra ante la estatua del santo, la cata popular de morcilla y la comida de confraternización.

### **Música, partidos de pelota y la “Urrezko aizkora”**

A las celebraciones de este día se ha sumado la presencia del deporte rural. Actos que son muestra y seña de identidad de las tradiciones locales. El sábado deporte rural y el domingo partidos de pelota infantiles con pelotaris de la escuela de pelota Murumendi que darán comienzo en el frontón de Gernika pasealekua a las 17:00 de la tarde. Será una oportunidad inmejorable para ver a los niños y niñas pelotaris del futuro. La música también será un elemento indispensable este día ya que por la mañana la txaranga Koxkola y por la tarde por la txaranga Burrunbazale pondrán el ambiente musical y festivo a la jornada.

La jornada del campeonato de aizkolaris por parejas se disputará en Beasain el sábado a las 12:00 horas en el parque Dolarea y en caso de lluvia en el frontón del polideportivo Antzizar. El Ayuntamiento mantiene con este acto su objetivo de preservar e impulsar el deporte rural. Las parejas de aizkolaris que se enfrentarán serán, Julen Alberdi (Txikia IV) y Ioritz Gisasola (Zalai IV), con Xabier Zaldua y David Naredo. En lo que respecta al campeonato de levantamiento de piedra se enfrentarán Paulo Azpiazu e Iñigo Eizagirre “Eiza”. La exhibición femenina de levantamiento de piedra contará con la presencia de Udane Ostolaza y Aroa Sánchez, mientras que en categoría juvenil la exhibición de aizkolaris correrá a cargo de Jakes Iruretagoiena (Izeta IV) y Unai Etxeberria (Osinalde). La entrada al evento será gratuita y será grabada por ETB para su emisión en diferido.

